



6. März 2024

Website und Verzeichnis für die Generationen 60+

Der Kanton Wallis lanciert eine Website für die Generationen 60+. Ziel ist es, den Seniorinnen und Senioren und ihren Angehörigen ein Verzeichnis mit Informationen und Kontakten zu den für sie wesentlichen Themen, zur Verfügung zu stellen. Angesichts der Schlüsselrolle, die die Gemeinden für diese Bevölkerungsgruppe einnehmen, ist ihnen ebenfalls ein eigener Bereich gewidmet.

Bisher gab es keine Plattform oder ein Verzeichnis für Seniorinnen und Senioren, ihre Angehörigen oder auch für Fachleute, in dem die verschiedenen Themen, grundlegende Informationen und eine Liste von Kontaktpersonen rund um die Generationen 60+ zusammengefasst waren. Tatsächlich sind zahlreiche Informationen vorhanden, aber es ist oft schwierig, sich angesichts des Umfangs und der Vielfalt der Informationen zurechtzufinden. So bleibt es manchmal eine Herausforderung, den richtigen Ansprechpartner zu finden.

Die kantonale Koordination zugunsten der Generationen 60+ möchte diese Lücke mit der Lancierung der Website www.60plus-vs.ch schliessen. Die ausgewählten Themen wurden in Zusammenarbeit mit der Konsultativkommission für die Entwicklung der Politik zugunsten der Generationen 60+, insbesondere der Unterkommission "Zugang zu Informationen", festgelegt.

Diese Massnahme war eines der von der Konsultativkommission 2018-2021 vorgeschlagenen Projekte. Diese schlug in ihren Empfehlungen "eine interaktive Informations- und Dienstleistungsplattform vor, die es den Seniorinnen und Senioren des Kantons ermöglicht, für sie nützliche Informationen, zu erhalten und zu liefern". Die Kantonale Koordination Generationen 60+ hatte unter anderem die Aufgabe, eine solche Plattform einzurichten.

Die Plattform soll es den 60+ ermöglichen, sich vermehrt und frühzeitiger über soziale und gesundheitliche Fragen, die sie möglicherweise betreffen, zu informieren. Indem sie Zugang und somit bessere Kenntnisse der vorhandenen Angebote erhalten, soll ihre Lebensqualität verbessert, ihr Verbleib zu Hause gefördert und die Nicht- oder Spätinanspruchnahme der verfügbaren Leistungen verringert werden.

Ein vielfältiges Repertoire, das den Bedürfnissen der 60+ entspricht

Die Liste der ausgewählten Themen und Unterthemen ist nicht abschliessend und wird je nach Bedarf und Leistungsangebot angepasst. Die ausgewählten Themen umfassen zahlreiche Bereiche: vor der Pensionierung, Sozialberatung und Sozialversicherungen, Gesundheit, Freizeit, Bildung, Alltag, Unterstützung für das Leben zu Hause, Aufenthalt in Pflegeheimen oder auch Lebensende und Erbschaft.

Jede der Rubriken bietet grundlegende Informationen zu einem Thema und liefert Kontakte zu den entsprechenden institutionellen Partnern im gesamten Wallis.

Um den Bedürfnissen von Menschen ab 60 Jahren gerecht zu werden, wurde die Website von drei Seniorinnen und Senioren getestet. In einem zweiten Schritt wird



eine Broschüre erstellt, die auch den Bedürfnissen von Menschen ohne digitalen Zugang gerecht wird.

Die Gemeinden als zentrale Partner

Ein besonderer Bereich der Website ist den Gemeinden gewidmet. Dort finden sie Informationen zu den Massnahmen, die auf ihrem Territorium umgesetzt werden können und über die vorhandenen Instrumenten, die sie bei der Ausarbeitung einer Politik zugunsten der Seniorinnen und Senioren unterstützen. Der Staat Wallis unterstützt die Gemeinden über seine kantonale Koordination der Generationen 60+ finanziell und methodisch bei der Entwicklung einer kohärenten und partizipativen Gemeindepolitik.

Kontaktpersonen

Annette Weidmann, kantonale Koordinatorin zugunsten der Generationen 60+ (deutschsprachiger Kantonssteil), 027 607 34 64

Delphine Maret Brülhart, coordinatrice cantonale en faveur des Générations 60+ (partie francophone), 027 607 34 66